

# MEESR

## (Ministère d'Éducation, Enseignement supérieur et Recherche)

### Useful Links

#### MEESR

<http://www.education.gouv.qc.ca/>

#### MEESSR EDUCATIONAL PROGRAMS

**Adapted Educational Program for Students With a Moderate to Severe Intellectual Impairment.**

[http://www.education.gouv.qc.ca/references/publications/resultats-de-la-recherche/detail/article/casp-education-program-a-competency-based-approach-to-social-participation/?tx\\_ttnews\[lang\]=1](http://www.education.gouv.qc.ca/references/publications/resultats-de-la-recherche/detail/article/casp-education-program-a-competency-based-approach-to-social-participation/?tx_ttnews[lang]=1)

**Education Program for Students With a Profound Intellectual Impairment**

<http://www.education.gouv.qc.ca/index.php?id=33590>

**Challenges. An educational approach that facilitates social integration Secondary Cycle 2 Level**

[http://www.education.gouv.qc.ca/fileadmin/site\\_web/documents/dpse/formation\\_jeunes/defis\\_secondaire\\_prog\\_adaptes\\_ang.pdf](http://www.education.gouv.qc.ca/fileadmin/site_web/documents/dpse/formation_jeunes/defis_secondaire_prog_adaptes_ang.pdf)

**Work Oriented Path Training (WOTP) Programs:**

Ø Pre-Work Training

Ø Semi-Skilled

<http://www.education.gouv.qc.ca/en/references/publications/results/detail/article/work-oriented-training-path-prework-training-and-training-for-a-semiskilled-trade-chapter-5/pubLang/1/>

#### MELS FINANCIAL INFORMATION

**Programme d'assistance financière à l'accessibilité aux camps de vacances (PAFACV)**

Pour les personnes handicapées, guide pratique à l'intention des organisateurs d'événements publics, bibliothèque ... avec un ou des enfants, soit un parent seul avec au moins un enfant. Groupe autonome, clientèle accueillie ... document en français seulement.

<http://www.education.gouv.qc.ca/organismes-a-but-non-lucratif/aide-financiere/programme-dassistance-financiere-a-laccessibilite-aux-camps-de-vacances-pafacv/>

## **MELS TECHNOLOGY INFORMATION**

### **RECIT- Service National du RÉCIT en adaptation scolaire**

Réseau de personnes-ressources dans les commissions scolaires dédié au développement des compétences par l'intégration des technologies en conformité avec le Programme de formation de l'école québécoise.

<http://www.recitadaptscol.qc.ca/>

### **Process for Identifying Assistive Technology Suited to the Learning Needs of Students With Handicaps, Social Maladjustments or Learning Difficulties**

French and English version :

<http://www.mels.gouv.qc.ca/DGFJ/das/soutienetacc/processus.html>

### **Vie Pédagogique Journal**

<http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/20902>

## **TRANSITIONS**

### **School transitions**

*(Pre-school to Elementary level, to Secondary Level and to Adulthood)*

The school transition guidelines propose diverse roadmaps that the individual and his entourage may consult along each stage.

### **Les transitions scolaires**

*(Pré-scolaire vers le primaire –vers le Secondaire – vers la vie adulte)*

La Carte routière vers le préscolaire propose divers parcours que peuvent emprunter l'enfant et son entourage pour cheminer tout au long de cette étape.

French version

<http://w3.uqo.ca/transition/>

### **Guide pour soutenir une première transition scolaire de qualité : Services de garde et école**

Ce guide s'adresse aux intervenants et aux gestionnaires des services de garde, des commissions scolaires, des écoles, du réseau des CSSS et des centres jeunesse, les centres de réadaptation en déficience physique, les établissements de réadaptation en déficience intellectuelle et troubles envahissants du développement ainsi qu'aux divers partenaires communautaires.

French version

<http://www.education.gouv.qc.ca/en/colleges/etudiants-au-collegial/accompagnement-et-soutien-des-etudiants/etudiants-en-situation-de-handicap/>

## **Guide for supporting a successful school transition**

This guide is intended for the staff and management of childcare services, school boards, schools, the health and social services network (CSSSs) and youth centres, as well as various community partners.

English version

<http://www.education.gouv.qc.ca/en/references/publications/results/detail/article/guide-for-supporting-a-successful-school-transition/pubLang/1/>

## **FÉDÉRATION DES COMITÉS DE PARENTS DU QUÉBEC**

### **Handbook for parents of children with special needs**

On June 2011, the QFPC unveiled the guide developed for parents of children with special needs. The particularity of it resides in the fact that parents of children with special needs participated actively in its implementation. That is why it is a tool that perfectly meets the real needs of parents.

<http://www.fcpq.qc.ca>

<http://www.fcpq.qc.ca/en/special-needs.html>

### **Guide d'accompagnement à l'intention des parents d'un enfant ayant des besoins particuliers**

En juin 2011, la FCPQ a dévoilé ce guide élaboré pour les parents d'enfants HDAA. La particularité de celui-ci réside dans le fait que des parents d'enfants HDAA ont participé activement à sa réalisation, ce qui en fait un outil qui répond parfaitement aux réels besoins des parents. En annexe de ce guide, vous trouverez également le canevas national de plan d'intervention rendu disponible récemment par le ministère de l'Éducation, du Loisir et du Sport.

<http://www.fcpq.qc.ca>

<http://www.fcpq.qc.ca/fr/ehdaa-handicape-difficultes-adpatation-apprentissage-parent.html#GuideEHDA>